

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Besitzgegenstand bei Weißschiff (zweimaliges Auflösung
jed. Ausg. monatlich RM. 2,20, durch Postzettel
RM. 2,50 einschl. 47,50 Kpl. Verlag, ohne
Werbeaufdrucke) bei Bureau für Zeitungen und
Zeitungsbüros. — Verteilung aus
Wagenpostamt.

Deutsch und Verlag: Liebsch & Reichart, Dresden 21, I. Marktstraße 38/52, Ruf 25291. Postfach 1065 Dresden. Die Dresdner Nachrichten enthalten die amtlichen Bekanntmachungen des Landrates zu Dresden, des Schlesamtes beim Oberverwaltungsamt Dresden und des Polizeipräsidenten in Dresden.

Beigepreis II. Beilage Nr. 1: Wissenschaftliche (22 mm breit) 11,5 Kpl. Rundfunk nach Ostpreis II. Beigepreis III. Beilage Nr. 2: Wissenschaftliche (22 mm breit) 4 Kpl. Rundfunk 30 Kpl. — Nachtrag mit Ostpreis-Dresden-Nachrichten. Unterlagen Schriftsätze werden nicht aufbewahrt.

Einvernehmen Deutschland-Sowjetunion

Gemeinsame Wiederherstellung der Ordnung in Polen

Berlin, 18. September.

Zur Vermeidung von irgendwelchen unbegründeten Gerüchten bezüglich der Ausgaben der deutschen und sowjetischen Truppen, die in Polen tätig sind, erklären die deutsche Reichsregierung und die Regierung der UdSSR, daß die Handlungen dieser Truppen keinerlei Ziele verfolgen, die den Interessen Deutschlands oder der Sowjetunion zu widerstehen oder dem Geiste und dem Buchstaben des zwischen Deutschland und der Sowjetunion geschlossenen Nichtangriffsvertrages widersprechen. Im Gegenteil, die Aufgabe dieser Truppe besteht darin, Ordnung und Ruhe in Polen herzustellen, die durch den Zerfall des polnischen Staates zerstört sind, und der Bedrohung Polens zu helfen, die Bedingungen ihres staatlichen Daseins neu zu regeln.

Das gemeinsame deutsch-russische Kommuniqué läßt die Engländer und Franzosen klar zeigen, wie sehr einige ihrer Blätter auf dem Holzweg waren, als sie davon sprachen, daß nun Deutschland und Russland sich bei der Beseitigung der Unruhen in die Haare geraten würden. Aus dem amtlichen Wortlaut ergibt sich vielmehr, daß beide Regierungen in vollem Einvernehmen stehen und beide im Geiste des deutsch-russischen Nichtangriffs- und Konkordatspakt handeln. Beide Regierungen sind der Auffassung, daß der polnische Staat, dem durch die willkürlichen Grenzziehungen von vornherein die Existenzbedingungen fehlten, nunmehr zerfallen ist. Die Neuordnung, die eine natürliche Grenzziehung mit sich bringen und lebensfähige Wirtschaftsbücher

schaffen wird, ist ausschließlich Sache der deutschen und der russischen Regierung, wie ja von vornherein bei dem Abschluß des deutsch-russischen Vertrages unterstrichen wurde, daß beide Staaten gemeinsam, aber ohne Einmischung Dritter, für die Regelung aller Dinge in ihren Lebensräumen sorgen würden. Mit dem Zusammenbruch des polnischen Staates ist nun aber auch die Unterstützung, die England und Frankreich diesem Staat angeboten ließen, eingestellt geworden, und man muß den Engländern und den Franzosen jetzt die Frage vorlegen, aus welchen Gründen sie dann nun eigentlich noch Krieg gegen Deutschland führen wollen, nachdem der polnische Staat, um bestmöglich in beide Länder angeblich in den Krieg zogen, zu existieren aufgehoben hat.

feldzug in Polen geht dem Ende entgegen

Ein Viertel des polnischen Heeres vor der Auflösung - Vernichtung verstrengter Reste

Berlin, 18. September.

Das Oberkommando der Wehrmacht gibt bekannt: Der Feldzug in Polen geht seinem Ende entgegen.

Nach der völkerlichen Umschlachtung Bemberg und der Einnahme von Lublin steht ein Teil des deutschen Ostheeres in der allgemeinen Linie Bemberg-Błodziszewo-Brest-Bialystok und hat damit den größten Teil Polens besetzt. Dahinter vollzieht sich noch an mehreren Stellen die Vernichtung und Gefangenennahme einzelner verstrengter Reste der ehemaligen polnischen Armee. Die Hälfte dieser umschlossenen Kampfgruppen — etwa ein Viertel des polnischen Heeres — ist südwestlich Warszau zwischen Bzura und Weichsel aufgewachsen zum Zusammengeprägt und geht seit gestern der Auflösung entgegen.

Aus dem umschlossenen Warschan wurde am 17. September durch polnische Bomber die Bitte an das Oberkommando der Wehrmacht gerichtet, einen polnischen Parlamentarier zu empfangen. Das Oberkommando der Wehrmacht hat seine Bereitswilligkeit dazu erklärt. Bis zum 17. September Mitternacht hat sich kein Parlamentär bei unseren Truppen eingefunden.

Die Luftwaffe griff die südwestlich Warszau gelegene umschlossene polnische Armee wirksam an. Polnische Fliegerkräfte traten an der ganzen Front nicht mehr in Erscheinung. Die deutsche Luftwaffe hat damit die ihr im Osten gestellte Aufgabe im wesentlichen erfüllt. Zahlreiche Einheiten der Fliegertruppe und Flakartillerie sind zusammengezogen und stehen für außerordentliche Verwendung bereit.

Im Westen keine nennenswerten Kampfhandlungen. Bei Saarbrücken wurde ein französisches Flugzeug von einem deutschen Jäger abgeschossen. Britische Truppen auf deutschem Hoheitsgebiet haben am 17. September nicht patrouilliert.

„Die deutsche Batterie aber ist gerettet“

So fiel ein deutscher Lieutenant als Held

ndz... (P.R.-Sonderdienst).

Hier töbt der Kampf. Schon viele Stunden stehen sich die beiden Gegner mit einer äben und verblöden Entfernung gegenüber. Der Pole weiß, es geht diesmal um's Ganze. Ein Ausweichen ist kaum mehr möglich, das einzige, was gelingen könnte, ist ein Durchbruch. Doch sind die polnischen Streitkräfte zahlenmäßig der deutschen Front überlegen. Der Ausgleich aber entsteht durch die deutsche Tapferkeit und durch die Überlegenheit der deutschen Waffen. In erster Linie haben Norddeutsche hier in der Geschichte ihrer Regimenter Ruhmesstunden eingetragen.

Eine deutsche Batterie — ihr Stand gegenüber den anrückenden Polen ist nicht leicht. Der polnische Sand und der viele Staub ließen bereits zwei Geschütze ausfallen. Der Gegner, dem gegenüberstehen, sind die Deutschen zu verteidigen hatten, weil der Angriff von Norden her erfolgte, um die Einkäufselung der Polen zu vollenden, muß mit direktem Artilleriebeschuss bedämpft werden. Wunder Kamerad ist schon gefallen, und die Bedienung in den Geschützen beginnt zu schwanken. Die Lage verschärft sich, als plötzlich noch pol-

nische Panzerpähwagen sichtbar werden, die sich anstrengen die Ausredung der deutschen Batterie zum Ziel zu legen.

Der Leutnant verteidigt mit einigen Unteroffizieren die Batterie. Er tritt als Richtkanone ein, obwohl ihn seine Kameraden mit allen Mitteln davon abhalten wollen. Jurek nützt nichts. Der junge Leutnant kennt seine Schonung seiner eigenen Person. Jetzt gibt es nur eines: Die Batterie — sie darf den Polen nicht in die Hände fallen. Etwa 50 Meter vor ihm rollen sie auf ihn zu. Kommandot. Der Schuh wird abgefeuert. Bruchstücke von Sekunden später kommt der Angriff der polnischen Panzerpähwagen zum Stehen, denn der erste Panzerwagen bleibt schwer getroffen auf der Stelle. Das deutsche Geschütz hat volle Arbeit geleistet. Die anderen wollen einem gleichen Schicksal entgehen und fliehen.

Da: Von rechts MG-Gneuer. Ein Blankenangriff der polnischen Infanterie. Der erste Schuß trifft den Leutnant tödlich. Jetzt folgen seine Unteroffiziere den Blankenangriff ab. Die deutsche Batterie aber ist gerettet, die deutsche Artilleriestellung durch die Tapferkeit eines Einzelnen geschützt.



Kämpfer

Über die Brücke voran.
Bei ihrem Rückzug vernichteten die Polen die Brücke über den Fluss San. Unsere Pioniere errichten jedoch sofort dauerhafte Brücken, über die der Vormarsch der deutschen Truppen ungehindert weitergeht.

Kämpfer

Der Führer bei den Truppen in Galizien.
In der Nähe von Jaroslaw, bei der von den deutschen Truppen gebauten Brücke über den San, nimmt der Führer den Oberbefehl seiner Truppen ab.

2. Aufl. Presse-Hoffmann

